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TEPITO SANGRIENTO

Seis jóvenes murieron baleados por varios sujetos la madrugada del jueves en la calle de Granada, colonia Morelos; uno más fue herido y su estado de sa-
lud se reporta como delicado. La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal informó que una de las principales líneas de investigación es un pre-
sunto ajuste de cuentas entre bandas que se dedican al narcomenudeo. Según testigos, hubo una discusión de las víctimas con sus agresores. Las autori-
dades informaron que la mayoría de los fallecidos tienen antecedentes penales ■ Foto La Jornada
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El problema no son las reglas, sino la tentación de violarlas, señalan 

No serán comicios los que despierten al México bronco: 
consejeros salientes 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 14 

Los consejeros electorales salientes –Marco Gómez, Virgilio Andrade y Arturo Sánchez– señalaron que no serán 
los procesos electorales los que despierten al México bronco o destapen una eventual andanada de movimientos 
sociales. Ello –afirmaron– porque la estructura para realizar los comicios es sólida. 

Del relevo de consejeros que está por definir la Cámara de Diputados, señalaron que es necesario que quienes 
lleguen al instituto lo hagan a partir de un consenso entre las fuerzas políticas (lo que no ocurrió en el origen de 
quienes se van), además de que los elegidos tengan sólidos conocimientos en la materia que se les encomendará. 

Defendieron también la labor del IFE y subrayaron que en 2006 no hubo fraude, sino una contienda reñida y, en 
todo caso, un arbitraje controvertido. “El IFE ya cumplió con el 2006”, expresó Gómez, quien reiteró que el 
problema de las elecciones en México no son las reglas, sino la tentación de aspirantes y funcionarios de violarlas. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez, declaró por la mañana que no hay elementos que 
sustenten las afirmaciones acerca de un reparto de cuotas (entre los partidos) para la elección de los nuevos 
consejeros. 

“Lo rechazo tajantemente. He visto a la Comisión de Gobernación hacer un trabajo serio de selección y discusión 
de perfiles, y estoy seguro de que están buscando a la gente adecuada, independientemente de la filia que pudiera 
demostrar”, señaló. 

Comentó que “siempre es mejor que los consejeros no tengan filias ni fobias”, aunque aseveró que no cuenta con 
ninguna evidencia acerca de un reparto o elección de consejeros de acuerdo con cuotas partidistas. 
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Bloque tricolor rechaza designación de Arely Gómez, cercana a Televisa 

Desacuerdo en el PRI revienta elección de miembros del IFE 

PAN y PRD insisten en descartar vetos y que prevalezca la experiencia 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 14 

La Cámara de Diputados retrasó para el miércoles la elección de tres nuevos consejeros del Instituto Federal 
Electoral (IFE), ante la ausencia de acuerdo entre los grupos parlamentarios y el rechazo de un sector del PRI a la 
candidatura de Arely Gómez, hermana de Leopoldo Gómez, vicepresidente de noticiarios de Televisa, porque 
“representa los intereses de una empresa y un compromiso electoral del tricolor para 2012 con la televisora”. 

Los coordinadores de todas las fracciones se emplazaron para alcanzar un convenio básico que resolviera ayer 
mismo la terna definitiva de abanderados a consejeros. El consenso fue imposible porque ni siquiera la Comisión 
de Gobernación pudo hacer entrega del dictamen con la relación de los 17 finalistas para que la Junta de 
Coordinación Política definiera los tres nombres a presentar en el pleno. 

Mientras PAN y PRD insistieron en alcanzar un acuerdo en el que los vetos de partido se descarten y prevalezca el 
conocimiento y la experiencia de los aspirantes, en las filas del PRI se conformó un bloque opositor a la 
candidatura de Arely Gómez. 

Priístas de Puebla, Oaxaca y Veracruz sorprendieron a su propia bancada cuando anunciaron en conferencia de 
prensa: no permitiremos un acuerdo cupular, que no ha sido consultado. Héctor Pablo Ramírez, coordinador de 
los oaxaqueños, endureció el tono: exigimos a nuestro coordinador, Francisco Rojas Gutiérrez, que nos informe de 
los nombres que está negociando y a quién debemos respaldar. 

Además, cuestionaron que Arely Gómez sea una de las candidatas más fuertes del PRI, cuando desde el inicio del 
proceso se trataba de una de las cartas de Acción Nacional. Ahora resulta que nosotros debemos cargar con el 
costo político de respaldar a la señora Gómez y lo que ello implica de querer quedar bien con Televisa, cuando eso 
corresponde al PAN, indicaron. 

Mientras se realizaba la sesión en el salón de plenos y el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez 
Marín (PRI), decretaba un receso para intentar la construcción de un acuerdo entre los coordinadores, la lista de 
los 17 aspirantes terminó por dividir aún más a los negociadores de cada uno de los partidos. 

El PRI informó a las otras bancadas que Arely Gómez y Enrique Ochoa son los personajes que respaldará, 
mientras Acción Nacional apoyó a David Gómez Álvarez y a Jacinto Silva Rodríguez como sus prioridades, y el 
PRD se inclinó por Emilio Álvarez Icaza. 

Ese reparto preliminar ahondó las diferencias, y en el PRI la inconformidad se mantenía porque –insistió Héctor 
Pablo Ramírez– un sector se ha cansado de las decisiones cupulares del grupo cercano a Beatriz Paredes Rangel. 
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Al no encontrarse una ruta de solución, Ramírez Marín consultó con el jurídico de la Cámara la posibilidad legal 
de convocar al pleno la semana próxima, para votar el dictamen y elegir a los consejeros, sin incurrir en una 
violación constitucional y a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, debido a que el plazo para que los tres nuevos 
consejeros electorales rindan protesta vence el domingo 31 de octubre, y la sesión donde se elegirían será el 3 de 
noviembre. 

La lógica de la decisión de posponer la votación fue que los diputados federales difícilmente podrían regresar de 
sus estados a la ciudad de México para participar en una sesión extraordinaria el fin de semana, lo que pondría en 
riesgo la integración del quórum y, en consecuencia, la elección de los nuevos integrantes del IFE, para la que se 
requiere el voto de las dos terceras partes de los 500 diputados. 

Así, optaron por resolver el diferendo después del mega- puente de Día de Muertos. 

–¿Al vencerse el plazo del 31 de octubre no se está violando la ley? –se le preguntó a Ramírez Marín 

–El plazo se vence para los consejeros en funciones. Voy a poner un ejemplo de lo que argumentó el diputado 
Jaime Cárdenas (PT), de que ningún órgano se puede constituir incompleto. 

Eso es falso. Por ejemplo, el Congreso se constituye sin que estén todos los diputados. Siempre, aun en este 
momento, la Suprema Corte de Justicia de la Nación está incompleta, porque no se ha sustituido a un ministro. Lo 
importante es que se concluya en tiempo, y nosotros estamos citándonos para el miércoles con el objetivo único de 
elegir a los consejeros. El coordinador del PRD, Alejandro Encinas, sostuvo que su bancada no participará en una 
negociación donde los consejeros se distribuyan por cuotas de partido o de grupos parlamentarios, ni se establezca 
una mayoría de manera parcial sin el consenso de todos los grupos parlamentarios. 

 

 

Agandalle bestial: Muñoz Ledo 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 14 

El diputado Porfirio Muñoz Ledo (PT) instó a los legisladores del PAN a cumplir su palabra de que elegirán a los 
consejeros electorales con base en su perfil, y no como resultado de la presión que ejercen los priístas. “Si el PAN 
accede a las pretensiones del PRI, estaremos frente al secuestro de las instituciones electorales. “No son aceptables 
los candidatos de partidos ni de Televisa. Hay un juego de presiones bestial, un agandalle”, expresó. Dijo que es 
una trampa para tontos el alargar hasta la próxima semana la designación de los nuevos consejeros, además de 
que es contrario a la norma. Se dicen mayorías y no se han puesto de acuerdo. Lo cierto es que dudo que este 
aplazamiento resulte en favor de la democracia. 
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El domingo pasado acompañó a Roberto Gil a registrarse para dirigir el PAN nacional 

Arriba Carla Humphrey a la presidencia del IEDF con el voto 
de Claudia Zavala 

Hoy rinde protesta en sesión extraordinaria 

Consideran traición el voto de la ex titular 

GABRIELA ROMERO Y ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 

El voto favorable de la todavía presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Claudia Zavala Pérez, 
dio ayer el triunfo a la consejera Carla Astrid Humphrey Jordan, quien hoy rendirá protesta ante el Consejo 
General en sesión extraordinaria. Ayer, en sesión privada, el consejero electoral Ángel Díaz Ortiz presentó a sus 
compañeros la propuesta de Humphrey para ocupar la presidencia del IEDF por los siguientes dos años, mientras 
Néstor Vargas Solano hizo lo propio con Gustavo Anzaldo Hernández. Con los votos de Fernando Díaz Naranjo, 
Ángel Díaz y el propio, Humphrey sumaba tres. Por Anzaldo votaron Vargas y Yolanda León Manríquez, lo que 
produjo un empate. A decir de algunos asistentes a la reunión, al emitir su voto Zavala auguró que vendrán 
tiempos difíciles para el instituto y había que dar muestras de independencia, inclinando la balanza en favor de 
Humphrey. Díaz Ortiz propuso firmar un documento en el que quedara asentado que el nombramiento se dio por 
unanimidad; sin embargo, fue rechazado y se asentó el sentido de la votación, la cual será ratificada hoy en la 
sesión extraordinaria del Consejo General. El domingo pasado, Humphrey acompañó a su esposo, el diputado 
federal Roberto Gil Zuarth, a registrarse como candidato a la dirigencia nacional del PAN, por lo que el diputado 
local del PRD Víctor Hugo Romo pidió su renuncia. La consejera se limitó a decir: yo acompañé a mi esposo a un 
evento, no a hacer política partidaria ni de ninguna otra, y por supuesto tampoco a ejercer ningún derecho 
político. Es lo único que voy a decir. Zavala llegó a la presidencia del IEDF con el apoyo del PRD, por lo que el 
respaldo a Humphrey fue considerado una traición. 

Ayer, en la sesión del Consejo General en la que Zavala logró que se aprobaran dos propuestas presentadas de 
última hora para designar a los titulares de las direcciones ejecutivas de Asociaciones Políticas y de Capacitación 
Electoral, a un comentario de Juan Dueñas, representante del PAN, sobre funcionarios del instituto ligados a 
partidos políticos, el representante del PRD, Miguel Ángel Vasquez, exhibió una fotografía ampliada de la 
consejera en el citado acto, al que acudió mientras el comité especial para el seguimiento de la elección vecinal 
realizada ese mismo domingo permanecía en sesión permanente. Los nombramientos tuvieron el voto en contra 
del consejero Néstor Vargas, mientras Yolanda León optó por abandonar la sesión luego de una abrupta 
interrupción de Claudia Zavala. Ambos proponían posponer la designación para revisar mejor los perfiles, incluso 
proponer más candidatos. En Asociaciones Políticas se designó a Carlos Alberto Ferrer Silva, quien ayer 
continuaba como secretario de estudio y cuenta en la ponencia de Salvador Olimpo Nava Gomar, magistrado del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a quien el PRD ubica como adverso al ex 
candidato presidencial del PRD Andrés Manuel López Obrador. Zavala ocupaba ese mismo cargo con Olimpo 
Nava antes de llegar al IEDF. En la segunda dirección se aprobó nombrar a Raúl Ricardo Zúñiga Silva, también 
hasta ayer director de Educación y Formación para la Paz y los Derechos Humanos de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal. 
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Sin discusión avalan gasto para 2011 
ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 36 

Sin discusión alguna, el Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) aprobó ayer en sesión 
extraordinaria un presupuesto de mil 114 millones 786 mil 199 pesos para el próximo año. Dicho monto 
representa casi 235 millones de pesos más del que le aprobó la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) 
para 2010. El programa operativo anual del órgano electoral asigna más de 44 millones de pesos para los apoyos, 
capacitación y evaluación de los comités ciudadanos y consejos de los pueblos –a los que prevé dotar inclusive de 
computadoras portátiles, impresoras y accesibilidad a Internet, entre otros equipos y materiales–, así como 63 
millones para los preparativos del proceso electoral 2011-2012. Para los gastos ordinarios del instituto el monto a 
ejercer asciende a 634 millones 830 mil 337 pesos, mientras para los partidos políticos se destinarán 371 millones 
992 mil 919 pesos. 

El pleno del Consejo General instruyó a la presidenta del órgano electoral local, hasta ayer Claudia Zavala, a 
remitir una copia del acuerdo y el programa operativo anual al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo 
Ebrard Casaubon, y a la Secretaría de Finanzas capitalina, para que se incluya en el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos para 2011 que enviará a su vez a la ALDF. 

 

Niegan atentado contra candidato perredista en BCS 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 31 

La Paz, BCS, 28 de octubre. Tres personas intentaron robar un vehículo propiedad de Luis Armando Díaz, 
candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura, pero los trabajadores encargados del 
vehículo hirieron de muerte a uno de los asaltantes y los otros dos fueron detenidos más tarde por la policía, 
informó Karim Martínez Lizárraga, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), quien 
descartó que se tratara de un atentado contra el político. 

Explicó que, según testigos, la noche del miércoles los tres asaltantes ingresaron en un vehículo al fraccionamiento 
Fidepaz, uno de los más exclusivos de esta capital, para robar la camioneta Suburban a dos auxiliares de Díaz y a 
un agente de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, quienes se encontraban en la calle Tiburón casi 
esquina con Las Olas. Los tripulantes de la camioneta opusieron resistencia y hubo un tiroteo en el cual resultó 
herido de gravedad el presunto asaltante Guadalupe Javier Cinco Duarte. 

Los otros dos agresores, identificados como José Luis Cinco Duarte y Adán Verdugo Martínez, huyeron con el 
herido, pero fueron detenidos por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública en el hospital general Juan 
María de Salvatierra, donde dejaron a su compañero, quien murió horas después. 
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El procurador destacó que Díaz no se encontraba en el vehículo en el momento del asalto, pero indicó que sus 
ayudantes y el otro guardia de seguridad permanecen a disposición del Ministerio Público para continuar las 
indagatorias. 

Analiza reforzar protección 

En un comunicado, Díaz explicó que él se encontraba muy lejos del lugar del incidente y desmintió que un 
comando haya tratado de matarlo. Fue una situación fortuita. Presuntos delincuentes trataron de robar la 
camioneta a mi secretario privado cuando iba del fraccionamiento Fidepaz a una gasolinería, explicó. El perredista 
pidió a las autoridades ahondar las indagaciones e informar a la comunidad sobre los hechos. El ex alcalde de Los 
Cabos reconoció que analiza reforzar su seguridad. 

 

Buscan que la dirigencia siga desdibujándolo al pactar con la derecha 

Opositores a Ortega llaman a formar un movimiento de 
insurgencia perredista 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 13 

Las corrientes políticas contrarias a la gestión de Jesús Ortega Martínez al frente del Partido de la Revolución 
Democrática convocaron ayer a la conformación de un movimiento de insurgencia perredista desde las entidades y 
municipios para rescatar el partido e impedir que la actual dirección continúe desdibujándolo al aliarse con la 
derecha panista. En conferencia de prensa dieron a conocer un plan de acción que incluye reuniones nacionales y 
estatales para sumar fuerzas e insistir en la necesidad de que hacia 2012 tengan una candidatura de unidad. 

Gilberto Ensástiga, de la Unidad Nacional de las Izquierdas, indicó que a partir del 31 de octubre y hasta el 5 de 
diciembre se llevarán a cabo las reuniones, con el propósito de articular el trabajo de destacados perredistas y de 
otros personajes, como intelectuales y los aspirantes a la candidatura presidencial por el PRD: Andrés Manuel 
López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon, a quienes extenderán una invitación a participar. Destacó la última 
fecha, por ser el día en que, con base en el mandato del Congreso Nacional Refundacional y la ruta crítica 
aprobada por el Consejo Nacional, tendríamos que llevar a cabo la renovación de la dirección nacional actual. 
Adelantó que según acuerdo del secretariado nacional, el próximo 4 de noviembre se instalará la mesa de diálogo 
que permita encontrar una salida a esa renovación. 

Según el pronunciamiento consensuado por Izquierda Democrática Nacional, Unidad Nacional de las Izquierdas, 
Democracia Social, Izquierda Social, Grupo de Acción Política, Unión Patriótica, Red de Izquierda Revolucionaria-
Movimiento de Liberación Nacional y Movimiento Cívico, es urgente rescatar al PRD porque sus actuales 
dirigentes han impuesto una política de colaboración con el gobierno de (Felipe) Calderón y el panismo, opuesta a 
la que definió el 12 congreso nacional, y contraria también a los principios que han dado razón a su existencia 
como partido de lucha. 
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Además, las alianzas con “la derecha panista –como en el estado de México y Nayarit– y la actitud de complicidad 
con el gobierno de Calderón dividen a las izquierdas y al movimiento democrático nacional, desdibujando al PRD 
como partido de oposición”, y lo alejan de las luchas sociales, impidiéndole un papel relevante en la apremiante 
transformación de México. 

Camilo Valenzuela confió en que la celebración de los foros obligue a los compañeros que han venido imponiendo 
una dinámica de operación puramente burocrática a entrar al debate, que es a lo que han estado sacándole la 
vuelta, confiados en que por su colaboración con el gobierno de Calderón y el PAN están teniendo espacios en los 
medios de comunicación, y no les importa que la vida del partido siga empobrecida. Se refirió a los dirigentes de 
Nueva Izquierda, apoyados por los de Alternativa Democrática Nacional y Foro Nuevo Sol. 

 

Pide no tener miedo a las televisoras, pues se trata de gigantes con pies de barro 

Peña Nieto, gobernador mediocre y ladrón; no debe 
apantallarnos, dice López Obrador 

Hace falta un cambio en el Edomex, pero sin alianza con Calderón; anuncia que pedirá licencia al PRD 

CIRO PÉREZ SILVA 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 13 

Otzoloapan, Mex., 28 de octubre. Andrés Manuel López Obrador llamó a los mexicanos a no dejarse apantallar por 
la campaña que la mafia del poder le paga a Televisa para promover la candidatura presidencial de Enrique Peña 
Nieto, un político mentiroso y ladrón, convertido en artista de telenovela. Al continuar su visita por los municipios 
de esta entidad, el tabasqueño aseguró que a pesar del poder que muestran, nadie debe tener miedo de las 
televisoras, pues se trata sólo de gigantes con pies de barro. No dejemos que la pantalla de televisión nos confunda 
y nos desmoralice; no nos dejemos apantallar, literalmente. Si Peña Nieto fuera un gobernador honrado, eficaz, 
preocupado por el pueblo, entonces sería difícil enfrentarlo, a él y a su padrino Carlos Salinas, pero, ¿qué es Peña 
Nieto? Un gobernador mediocre y ladrón; eso es lo que es, entonces, no nos dejemos apantallar, insistió. 

Destacó que a pesar de tratarse de uno de los estados con mayor presupuesto, cercano a los mil 400 millones de 
pesos anuales, las obras son producto de la concesión a particulares. “Todo son carreteras de paga; transitar por el 
estado de México cuesta muchísimo dinero, hay mucho engaño y mucha corrupción, pero no es de asombrarse, 
porque es una práctica que viene de lejos, por lo menos desde el finado (Carlos) Hank González, quien decía que 
‘político pobre es un pobre político’. Es decir, que para los de su clase, para ser político hay que ser ladrón; esa es 
la escuela que predomina en el estado de México”.  
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Al robo –dijo–, la clase política suma a su forma de ser la prepotencia, la mediocridad, la fanfarronería, eso es lo 
que hacen aquí, ¡claro!, ya que llegan al poder, porque cuando necesitan el voto andan haciendo la barba al pueblo, 
abrazando a todos, y piden el apoyo acompañados de una despensa, porque ése es el truco que practican: trafican 
con la pobreza de la gente. Primero la empobrecen y luego de las elecciones reparten migajas. 

En su recorrido por esta región, que colinda con Tierra Caliente, Guerrero, López Obrador visitó también los 
municipios de Zacazonapan, Santo Tomás de los Plátanos e Ixtapan del Oro. Ante varios centenares de 
simpatizantes que lo recibieron a lo largo del día bajo un fuerte sol, reiteró que en el estado de México hace falta 
cambiar a esa clase política, pero no por medio del acuerdo aliancista de la dirigencia perredista con Felipe 
Calderón para proponer candidato en la elección para renovar el gobierno de la entidad. “Voy a pedir licencia al 
PRD, no me voy a salir del partido, no voy a renunciar, porque los que deben irse son otros; es la dirigencia que ha 
convertido el partido en palero del gobierno, ellos son los que están traicionando los ideales de nuestro partido. Yo 
me voy a quedar, voy a pedir un permiso, una licencia, y voy a apoyar una alianza con otro candidato. El PRD no 
nació para ser un instituto político que sea puesto al servicio de la mafia del poder, sino para defender al pueblo. 

“Es importante, y por eso vamos a participar –dijo–, porque la elección en el estado de México tiene una 
dimensión nacional. Ahora resulta que la mafia del poder, no conforme con la tragedia nacional que ha 
ocasionado, quiere imponer a otro de los suyos, de la misma forma en que hicieron con Calderón”, sostuvo, al 
tiempo que una joven mostraba la imagen de Carlos Salinas de Gortari abrazado con Enrique Peña Nieto. “Miren 
–dijo a los simpatizantes que lo escuchaban y que al mirar la fotografía estallaron en carcajadas–, allí están, 
abrazaditos los dos”, continuó López Obrador. “Quítame ya eso de aquí –pidió a la joven–, porque me va a dar mal 
de ojo”, añadió con un gesto de hastío. El peor de los ladrones es el político corrupto, y acaban de ver a dos de 
ellos. Basta ya de que la televisión nos haga creer que ladrón es aquel que se roba una gallina, pero que quienes se 
roban miles de millones de pesos son gente respetable. ¡Hay que llamar las cosas por su nombre! Pues ése (Carlos 
Salinas) es el jefe de la mafia, y el otro su ahijado, dijo mientras la joven enrollaba la imagen de dichos personajes. 
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No es hora de culparse sino de definir responsabilidades: legisladores 

Inútiles, recriminaciones Calderón-Fox 
ANDREA BECERRIL, GEORGINA SALDIERNA Y FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 7 

Legisladores de varios partidos señalaron que ante la violencia, las recriminaciones en torno a si en los sexenios de 
Vicente Fox y de Felipe Calderón se enfrentó y enfrenta de forma correcta al crimen organizado, están de más. 
Algunos coincidieron en señalar que no es momento de repartir culpas, sino de definir y repartir 
responsabilidades. En el Senado de la República, los panistas Santiago Creel y Felipe González dijeron que no es 
bueno para el país que el presidente Calderón y su antecesor Fox se confronten en torno a la seguridad. En tanto, 
priístas y perredistas advirtieron que el Ejecutivo federal se tardó mucho en denunciar cómo dejó el país el 
guanajuatense. 

Luego de que Calderón Hinojosa acusó a Fox de no actuar a tiempo en contra del narcotráfico, Creel Miranda 
señaló que no es momento para que los dos personajes tengan un debate público, sino para cerrar filas con el 
Presidente en la estrategia que está siguiendo y que es distinta a la de su predecesor. Resaltó que ambos han 
puesto todo su empeño y su decisión en combatir el crimen organizado y pidió a sus correligionarios dejar de lado 
sus diferencias. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Carlos Ramírez Marín (PRI), advirtió que es ocioso buscar en el pasado 
a los responsables de la situación de inseguridad, porque el enemigo al que enfrentamos no otorgará tregua. 
Entrevistado en la Secretaría de Gobernación, el diputado priísta dijo que es momento de que cada quien cumpla 
con su responsabilidad para hacer frente a la violencia. Señaló que la división entre los políticos da mayores 
oportunidades a la delincuencia organizada y añadió que con un trabajo conjunto se podrá hacer frente a este 
enemigo del Estado mexicano. Remarcó que no es momento de buscar culpables, sino de definir 
responsabilidades. El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, estimó que Fox hizo caso omiso a 
los focos rojos; de ahí que sea responsable por omisión del crecimiento del crimen organizado. 

Agregó que a Calderón Hinojosa se le hizo tarde para explicar cómo encontró el país en 2006 y las omisiones 
graves del presidente anterior. Espero que haya por lo menos una sanción política pública en contra de Fox 
Quesada. El también senador René Arce (PRD) apuntó que Calderón está siguiendo la vieja conseja de que cuando 
no se puede con las cosas, hay que echarle la culpa al anterior. A su vez, el priísta Francisco Labastida Ochoa 
criticó que Vicente Fox disminuyó a la mitad el presupuesto para seguridad pública, desmanteló el Cisen y en su 
sexenio el tráfico de drogas hacia Estados Unidos creció escandalosamente. Finalmente, el senador hidalguense 
Jesús Murillo Karam (PRI) destacó que más que reparto de culpas debe haber reparto de responsabilidades. 
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Pretenden vulnerar la vida no sólo de la Asamblea Legislativa, sino del DF: Barrales 

Panistas piden reformar el Estatuto de Gobierno 
ROCÍO GONZÁLEZ 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 36 

Derrotados en la Asamblea Legislativa, diputados del PAN promovieron en el Senado una iniciativa de ley para 
reformar el Estatuto de Gobierno del Distrito Federal, a fin de que la presidencia de la Comisión de Gobierno del 
órgano legislativo local sea rotativa, en caso de que ningún grupo ostente la mayoría absoluta. Minutos antes de 
que en la ALDF se aprobaran las modificaciones a la Ley Orgánica que cancelan la posibilidad de esa rotación, los 
panistas ofrecieron una conferencia de prensa en el edificio de Donceles y Allende, encabezada por Mariana 
Gómez del Campo y el senador Federico Döring, para manifestar su rechazo a lo que llamaron albazo del PRD. 

La iniciativa turnada a la Comisión del Distrito Federal contó con el aval de la senadora María de los Ángeles 
Moreno, del PRI; René Arce, del PRD, y Arturo Escobar, del PVEM, aseguró Döring, quien anticipó que de 
prosperar esta propuesta entraría en vigor en diciembre. Alejandra Barrales, coordinadora de la bancada del PRD 
en la ALDF, expresó: es evidente que no es una propuesta hecha en aras de una vocación democrática, pues lo que 
busca es vulnerar la vida no sólo de la Asamblea, sino del Distrito Federal. 

 

Mantendrá el PRD la Comisión de Gobierno 

Diputados reforman Ley Orgánica de la ALDF 
RAÚL LLANOS 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 37 

Después de un debate en tribuna de casi tres horas, diputados locales aprobaron ayer reformas a la Ley Orgánica 
de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal por las cuales se garantiza que el PRD mantendrá la presidencia de 
la Comisión de Gobierno hasta el próximo 14 de septiembre de 2012, cuando concluye el periodo de esta quinta 
Legislatura. El dictamen generó una fuerte confrontación verbal entre los representantes de PAN y PRD, a grado 
tal que mientras Mauricio Tabe (PAN) llamó a las fracciones de oposición sumisas y rastreras, mientras Víctor 
Hugo Romo (PRD) exhibió al presidente de la mesa directiva, Rafael Calderón (PAN) por tratar de llevarse a su 
casa una televisión propiedad de la Asamblea. 

Gilberto Sánchez Osorio, diputado del PRI, trató de llamar al orden y pidió respeto a ese órgano de gobierno, pero 
fue ignorado, pues todos seguían vituperándose. Ya cerca del final de la discusión, Karen Quiroga (PRD), les 
encajó a los panistas: no vamos a rotar la Comisión de Gobierno; no estamos dispuestos a entregar la ciudad a 
quien ha dejado el país en ruinas. 
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La reforma consiste, fundamentalmente, en eliminar el segundo párrafo del artículo 42 de la Ley Orgánica de la 
Asamblea Legislativa, que señala que cuando algún grupo parlamentario no alcance la mayoría absoluta, es decir, 
34 diputados como mínimo, se deberá rotar la presidencia de la Comisión de Gobierno entre las tres fuerzas 
parlamentarias con el mayor número de legisladores. Esta reforma se originó luego de que Edith Ruiz (PRD) 
amagó con dejar la fracción del sol azteca por falta de apoyo, razón por la cual el coordinador del PT, Adolfo Orive, 
presentó dicha iniciativa, que obtuvo 44 votos a favor (PRD, PRI y PT) contra 15 (PAN, PVEM y dos del PRD). Por 
lo pronto, Ruiz Mendicutti ocupó desde ayer una curul de los priístas, con quienes se integraría una vez que 
formalice su salida del PRD. 

 

El gobernador se presenta ante la CIDH 

Análisis del pensamiento crítico por los 50 años del Cela 

La “izquierda” de hoy no atrae a la juventud: José Valenzuela 

“Para volver a soñar necesita creer y luchar por un mundo posible” 

EMIR OLIVARES ALONSO 
Periódico La Jornada 
Viernes 29 de octubre de 2010, p. 18 

Si la izquierda mexicana quiere tener impacto en la juventud necesita modificar muchas de sus acciones y 
actitudes actuales. Hoy, esta ideología “es una izquierda entre comillas”, carente de mensajes atractivos para los 
jóvenes y su comportamiento, lejos de atraer, repele, aseguró José Valenzuela Feijóo, investigador de la 
Universidad Autónoma Metropolitana. Durante las actividades en conmemoración del 50 aniversario del Centro 
de Estudios Latinoamericanos (Cela) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) –en las que se 
hizo un análisis del pensamiento crítico–, el académico resaltó que muchos chicos de 18 años de edad carecen de 
utopías e ideales. “La izquierda no tiene un mensaje atractivo para los jóvenes; su comportamiento y actitud 
generan repelencia a la juventud. Se trata de una izquierda que dudosamente puede calificarse como tal, porque 
ha perdido los viejos ideales, dejó de luchar por un mundo mejor y más justo. En alguna ocasión fueron 
organizaciones de izquierda, pero ahora no, sólo se mueven en términos de corto plazo, buscan ‘el hueso’ y no por 
cambiar las estructuras sociales y económicas, que es lo que necesita el país.” 

En entrevista resaltó que “difícilmente se puede hablar” del PRD y el PT como institutos de izquierda, pues no van 
más allá del capitalismo. Agregó que hay muchas organizaciones y movimientos sociales con tendencia 
izquierdista; sin embargo, falta cohesión y unidad nacional entre ellas. “Hay dispersión, por eso no se ve la fuerza 
suficiente.  “Para volver a soñar, la juventud mexicana necesita ser joven de nuevo, lo que significa luchar por un 
mundo más justo, libre y seguro, y sobre todo, creer que ese entorno justo, seguro y libre es un mundo posible por 
el que vale la pena luchar.” Lamentó la falta de ideales entre gran parte de los jóvenes y abundó: hay personas que 
tienen 18 años de edad y actúan como viejos, mientras otros de 80 años parecen de 18. “La juventud no es un 
asunto de calendario, sino de corazón”, concluyó.  
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En su turno, Sergio Cabrera, académico de la UNAM, indicó que en el concierto de las naciones de América Latina, 
México se ha debilitado en las décadas recientes frente a países de la región que han apuntalado en su desarrollo. 
El investigador hizo un rápido análisis de la situación económica y laboral latinoamericana. Dijo que de 2000 a 
2010 las mujeres quienes se incorporaron a empleos asalariados de la economía formal), sin que sus niveles 
económicos y sociales hayan mejorado. Los varones, apuntó, se dedicaron al trabajo por su cuenta (informal). 

 

El zapatismo es una causa, no un peligro: Juan Sabines 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 

El gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, afirmó que el zapatismo nunca ha sido “un peligro”, sino que es 
“una causa”, y resaltó –en una entrevista con una agencia internacional de noticias– que su administración 
continuará con acciones a favor del respeto a los pueblos indígenas y para combatir la pobreza, las dos grandes 
banderas de lucha de ese movimiento. Luego de presentarse ante el pleno de la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH), donde detalló las reformas a los artículos cuatro y 48 de la Constitución de Chiapas, 
Sabines Guerrero sostuvo que desde su aparición en 1994, el zapatismo “nunca ha sido un peligro, ha sido una 
causa. La violencia nunca se justifica, desde luego; sin embargo el silencio de las armas no es el silencio de las 
causas del zapatismo”. 

Juan Sabines expresó que el Ejército Zapatista de Liberación Nacional surgió como un movimiento contra “la 
pobreza extrema y la falta de respeto a los pueblos indígenas”, rubros en los que se han registrado grandes 
avances. El mandatario estatal señaló que se ha ofrecido a esa corriente ideológica “respeto y reconocimiento a la 
decisión unilateral de paz, desde 1994, y eso lo reconocemos. “Antes Chiapas era noticia porque había muertos a 
diario; hoy por fortuna Chiapas ha dejado de ser esa noticia tan común y mucho está basado, insisto, en el respeto 
a la autodeterminación de los pueblos indígenas”, concluyó. 

 

Solicitan juicio político contra Emilio González 
JUAN CARLOS G. PARTIDA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 

Guadalajara, Jal. Diputados del Congreso estatal, con excepción de los panistas y los de Nueva Alianza, 
presentaron ante la Secretaría General de la Cámara de Diputados una solicitud de juicio político contra el 
gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, por el despliegue de policías estatales que resguardan el predio 
particular El Divisadero, en la bahía de Tenacatita, municipio de la Huerta, y cerraron la carretera de acceso a la 
zona. En la denuncia se acusa al gobernador panista de violar la Constitución, el Código Penal Federal y la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores Públicos, entre otras normas. 
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Astillero 

Instituto Federal Telectoral 

Comicios de Tercer Grado 

¿2006? ¡Excelente!, repetible 

Mulinar HorcABCitas 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Aun cuando ayer se maniobró para posponer esas designaciones, habida cuenta de que los coordinadores de las 
bancadas de diputados no llegaron a acuerdos, lo único firme es que la cúpula del PRI mantenía una postura 
inamovible de apoyo a Arely Gómez para que ocupe una de las tres consejerías de renuevo del Instituto Federal 
Electoral. De formalizarse esa muy anunciada designación (con- tra la que ayer mismo se manifestaron algunos 
diputados de tres colores, representantes de Puebla, Oaxaca y Veracruz), se habrá dado un golpe irreparable a la 
de por sí muy maltrecha credibilidad del IFE, pues se habría convertido entonces en una ostensible pieza más de la 
colección de poder de Televisa, sometiendo desde ahora el curso institucional de los difíciles comicios de 2012 a la 
influencia de la pantalla que modela la percepción mayoritaria del país e instalando precozmente el virus de la 
duda respecto al papel que jugará ese ente devaluado, el micro IFE, en el proyecto televisivo de imposición en Los 
Pinos de Enrique Peña Nieto como una estrella de canal. 

La rigurosa alineación del priísmo tras la propuesta de la hermana de uno de los vicepresidentes de Televisa 
muestra convergencias que van más allá de los lazos consanguíneos. Arely Gómez es apoyada marcialmente por el 
partido tricolor porque significa una alianza con la empresa que en su expansión política ya tiene bancadas 
legislativas federales, pero también con la derecha confesional a la que la mencionada aspirante sirvió en la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde, sólo por dar un ejemplo, ayudó desde un cargo de poderosa 
coordinación operativa a que el entonces presidente de ese órgano, Ma- riano Azuela, organizara una misa en 
instalaciones judiciales. Gómez trazó desde esa oficina de Azuela relaciones políticas y asignó contratos con la 
familia de Eduardo Medina Mora, miembro también de la colección Televisa, de tal manera que al término de la 
gestión de Azuela fue llevada por el entonces titular de la PGR a una fiscalía para asuntos electorales a la que de 
manera atropellada renunció unos días antes de los complicados comicios de julio recién pasado. 

La renovación de un tercio de la nueva plantilla de la organización electoral tiene, por lo demás, el ingrediente de 
descalificación de su origen partidista, convertidos los consejeros en representantes rigurosos de los intereses 
grupales que les llevan a sus muy bien pagados sitiales. En el impúdico tianguis en que se ha convertido el reparto 
del botín llamado IFE se ha planteado incluso la posibilidad de excluir nuevamente al PRD, aunque ya no por 
errores o definiciones tomadas por el sol azteca, como siete años atrás, sino por acuerdo implacable del eje PAN-
PRI, pues este último pretende quedarse con dos posiciones y el blanquiazul con una. En cualquiera de las 
combinaciones que finalmente se acepte, lo cierto es que el mentado IFE se encamina a los comicios de 2012 en la 
peor de sus condiciones.  
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Le persigue la sombra del fraude electoral de 2006, por más que ayer mismo los consejeros salientes pretendieran 
promover la tesis de que físicamente ya no quedarán corresponsables de lo sucedido en aquella fecha y ensalzando 
por boca propia las hechuras que instalaron a Felipe Calderón en Los Pinos (excelente, dijeron que había sido la 
organización, administración y arbitraje de 2006, por lo que se declararon seguros de que en 2012 se repetirá tal 
portento). Uno de esos personajes que van de salida, Virgilio Andrade, se atrevió incluso a hacer profecías en 
aguas de Poncio Pilatos: No será la situación electoral la que llegue a despertar al denominado México bronco; 
serán otros fenómenos, dado el caso, pero no será lo electoral. 

Otros fenómenos podrían ser, por ejemplo, la creciente irritación social que, más allá de marcos políticos e 
ideológicos, está provocando la criminal impericia de la administración federal para contener los demonios de 
extrema violencia que desató con la aplicación de la guerra contra el narcotráfico que el interés gringo le dictó 
(ayer, el comisario estadunidense, Carlos Pascual, exhortaba a que no se detenga esa guerra, pues, ya encarrerados 
los mexicanos, no deben permitirse pausas), al igual que la propia pretensión felipista de encontrar formas de 
legitimación, luego de la excelente tanda comicial organizada en 2006 (ayer, por cierto, los dirigentes de bancadas 
partidistas dieron otra muestra de excelencia, al detener a sus puras curules el reloj de la realidad para imponer 
uno virtual, de tal manera que aun cuando los nuevos consejeros de XH-IFE deben rendir protesta a más tardar el 
31 del presente, las designaciones se harán hasta el próximo 3 de noviembre, declarando ayer un receso que 
terminará el miércoles próximo: uf, exceso de excelencia extra; la teoría legislativa de la relatividad). 

México bronco que va viendo a sus jóvenes ser exterminados sin que haya autoridad conductora de procesos 
justicieros de castigo a responsables, ya no se diga de rehabilitación para una eventual reinserción a la sociedad. 
México donde se está sembrando el miedo social para inhibir o controlar reacciones broncas, donde se ha llegado a 
la fase masiva criminal de un proceso que comenzó con la polarización poselectoral, siguió con los intentos de 
aislamiento mediante amenazas exageradas y muy redituables de contagios de variantes gripales, y tiene hoy al 
país en una programada inconsciencia mediante dosis de anestesia pública televisada, de desorganización política 
y rechazo a lo electoral, larvado incluso el riesgo de que las armas sacadas de los cuarteles por guerras 
sabidamente destinadas al fracaso consideren necesario sacrificarse por la Patria civilmente deshecha. 

Y, mientras el secretario HorcABCitas se declara Mulinar, pues presume ser una mula muy cuereada, ¡feliz fin de 
semana, viendo a los argentinos despedir a un ex presidente con tal entrega que los mexicanos deberíamos 
preguntarnos cuál de los nuestros nos haría llorar (no necesariamente de alegría)! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://twitter.com/julioastillero 
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Los signos 
LUIS JAVIER GARRIDO 

El fracaso estrepitoso de la “guerra contra el narco” de Felipe Calderón está movilizando a amplios sectores del 
país para lograr un cambio radical de la estrategia oficial en materia de seguridad nacional. 

1. La escalada de la violencia en el cuarto año de la experiencia gubernamental de Felipe Calderón ha colmado a 
los mexicanos, pero en particular a los sectores empresariales, nacionales y extranjeros, que en 2006 respaldaron 
la estrategia que desde Washington se impuso al nuevo gobierno panista –en el marco de la crisis de ilegitimidad 
en la que asumió ilegalmente el poder–, asumiendo entonces la tesis absurda de que con las fuerzas armadas 
imponiendo el orden y amedrentando a los mexicanos florecerían los negocios. 

2. La evaluación que se está haciendo en todos los sectores del fracaso de las políticas de seguridad nacional de 
Felipe Calderón, y en particular en los círculos del capital privado, está constituyendo una condena absoluta al 
gobierno panista de ultraderecha, que es visto como un lastre para el país y también para sus intereses, por lo que 
se sostiene cada vez más la tesis de que es imprescindible rectificar las actuales políticas de seguridad nacional e 
impedir a toda costa que los panistas sigan en el gobierno en 2012. 

3. El baño de sangre al que Calderón y sus colaboradores han llevado al país es calificado cada vez más como una 
responsabilidad suya, por lo que muchos no dudan ya en calificarlos como un gobierno genocida, lo que ellos están 
confirmando con sus actos. Tras las últimas matanzas del 22 en Ciudad Juárez (14 muertos, todos jóvenes), del 23 
en Tijuana (13 muertos), del 27 en Tepic (16 muertos) y de ayer en el Distrito Federal (seis muertos), José 
Francisco Blake (titular de Gobernación) no tuvo más respuesta que sostener que el gobierno panista no ha hecho 
más que reafirmar la autoridad del Estado y que tiene y promueve la cultura de la legalidad, cuando todo el país 
sabe que el gobierno de Calderón pisotea y viola todos los días la Constitución y las leyes de la República, en 
particular con su guerra contra el narcotráfico, y que su única cultura es la del autoritarismo presidencialista. 

4. La paradoja de lo que acontece es que mientras el gobierno de Felipe Calderón se halla empeñado en una 
campaña ridícula de autoelogio en los medios (que no se sabe si él mismo y sus allegados la creen), pretendiendo 
que la economía va mejor, que las necesidades sociales de los mexicanos están cada vez más satisfechas y que su 
gobierno va ganando la guerra contra el crimen organizado, desde aquí y desde el exterior se le dice que no es así. 
La inconformidad social no deja de aumentar en el país y la militarización de amplias regiones no ha logrado 
amedrentar al pueblo pobre de México, pero los únicos que no parecen darse cuenta de ello son quienes están 
haciendo como que gobiernan. Los indicadores internacionales señalan a México como un país cada vez más 
injusto y corrupto. 

5. El fracaso de la “guerra contra el narco”, si es que ésta alguna vez existió (y ha sido otra cosa que la evidente 
tentativa de las agencias estadunidenses por reordenar el mercado), es manifiesto tan sólo con las cifras sobre el 
incremento de la producción y del consumo que se ha producido en México en estos cuatro años, junto con el 
saldo de más de 30 mil muertos y con un factor nuevo que ahora empieza a ser denunciado: la penetración en 
nuestro país de cárteles rusos, chinos y colombianos, que actúan libremente en nuestro país. 
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6. La utilización que ha intentado hacer Felipe Calderón de la supuesta “guerra contra el narco” como arma 
política para hacer prevalecer al PAN, al acusar a políticos de otros partidos (PRI o PRD) e incluso del suyo propio 
(los foxistas) de colusión con los cárteles, no ha tenido tampoco éxito. Desde el michoacanazo hasta la campaña 
permanente en los medios para hacer creer que sólo Acción Nacional tiene la honestidad y el know how para 
dirigir esta guerra, que según él debe ser a largo plazo, ha fracasado por completo porque los mexicanos no creen 
en la honestidad ni en la capacidad del gobierno panista, y advierten cada vez con mayor claridad que las políticas 
de seguridad nacional no han servido más que como instrumento de manipulación del pueblo. 

7. La insistencia con la que los funcionarios calderonistas, a pesar de su nula credibilidad, pretenden sin embargo 
vender al exterior –en especial a Estados Unidos– la tesis de que sólo un gobierno que sea heredero del suyo 
puede enfrentar el crimen organizado, no hace más que enrarecer aún más el ambiente, ya turbio por tantos 
crímenes, atribuidos sin pruebas al narco, y que no han sido esclarecidos. El hecho no aclarado de que empiecen a 
producirse en el Distrito Federal, de manera sospechosa, el mismo tipo de matanzas cometidas en el norte del 
país, no parece fortuito y confirma la tesis de múltiples analistas, quienes han sugerido que los grupos 
paramilitares del gobierno pueden estar atrás de estos hechos sangrientos. 

8. La pretensión, en fin, de Calderón y de la ultraderecha mexicana de crear un nuevo marco constitucional y legal 
en el país, semejante al que se impuso a Colombia en estos años de lucha contra la guerrilla, para hacer viable el 
papel policial y político de las fuerzas armadas en un escenario de impunidad y de suspensión de hecho de las 
garantías individuales, no parece tener tampoco viabilidad alguna por la oposición de muchos priístas en el 
Congreso al que es un proyecto abiertamente fascista, por mucho que algunos hayan avalado el primer paso que se 
dio en esa dirección con la aprobación de las anticonstitucionales políticas panistas de mando único, que están 
tratando de implantarse y son absolutamente violatorias de la autonomía de municipios y estados, sin olvidar que 
crean las condiciones para una mayor penetración de los cárteles en los aparatos de seguridad del Estado. 

9. El afán de Calderón de congraciarse con los sectores más conservadores de Estados Unidos al intensificar el 
escenario de violencia en México en este cuarto año de su desastroso gobierno tampoco le está redituando allá en 
términos políticos. Para los grupos más derechistas del país vecino, México ya está considerado un Estado fallido y 
los cárteles son según ellos organizaciones terroristas, lo que le da a su juicio a Estados Unidos la prerrogativa de 
intervenir militarmente en nuestro país en defensa de sus intereses estratégicos. La secretaria de Estado Hillary 
Clinton insistió el sábado 16 en que los cárteles mexicanos están organizados como paramilitares, y el jueves 21 la 
Casa Blanca ordenó a seis agencias desplegar sus asesores de inteligencia en Ciudad Juárez (Milenio Diario, 22 de 
octubre). Las campañas de los candidatos del Tea Party en vistas a las cruciales elecciones legislativas y de 
gobernadores del martes 2 han evidenciado por lo mismo un desprecio de esa corriente ultraconservadora a 
Calderón, a quien, según su propaganda, ven como un político inepto hundido en un escenario de corrupción, en 
contra de lo que esperaban los aprendices de brujos de Los Pinos. 

10. La “guerra contra el narco” de Calderón ha conducido a un fortalecimiento de los cárteles y a un incremento de 
la violencia y de la producción y el consumo, pero también ha fracasado en alcanzar los objetivos panistas de 
amedrentar al pueblo, de distraer a los mexicanos de la instauración de nuevas medidas antipopulares y 
antinacionales, de redituarle políticamente a Acción Nacional y de garantizarle la elección de otro presidente 
panista en 2012, así como sus objetivos hacia el exterior, de congraciar a Calderón con la ultraderecha 
estadunidense y de mejorar la imagen de México y de su gobierno. 

El éxito de esta guerra se halla en otro lado: ha propiciado que se comprometa aún más la soberanía nacional, que 
agentes del exterior operen en México y que nuestro país pueda ser un objetivo militar de Washington. 
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Clase Política 

Referencia histórica 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Por menos de lo que ha dicho y hecho Vicente Fox Quesada, el desaparecido ex presidente José López Portillo 
envió a su amigo” Luis Echeverría Álvarez al otro lado del mundo, a las islas Fidji, eso sí, con el respetable cargo de 
embajador. 

No se trata, por supuesto, de una sugerencia. Es, sólo, una referencia que, a tres décadas de distancia, ya resulta 
histórica. 

La cosecha 

“Lo que puedo decir del ex presidente Fox es que, según el último Informe del presidente Calderón, tenía mucho 
mejores resultados, más decomisos de droga, más destrucción de plantíos y detenciones. En relación con lo que 
hoy se hace, tenía mejores resultados”, comentó el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara 
de Diputados, Rubén Moreira Valdez (PRI), quien además señaló que es momento de reflexionar sobre la ruta en 
que se ha encaminado la lucha contra el crimen organizado y de ser necesario redireccionar la estrategia… El 
presidente de la Fundación Cuenca Lerma-Lago Chapala-Santiago AC, el ambientalista Manuel Villagómez, 
continúa su cruzada por obtener agua de buena calidad para la zona metropolitana de Guadalajara. Para tal efecto 
envió una crítica carta al diputado jalisciense del PRI Arturo Zamora Jiménez –derrotado candidato a 
gobernador– para que no le haga el juego a los gobiernos estatales encabezados por los panistas de Alberto 
Cárdenas Jiménez, Francisco Ramírez Acuña y Emilio González Márquez, quienes han violado decretos 
presidenciales e impulsan en el llamado triángulo del río Verde, río Santiago y la carretera Zapotlanejo, la presa 
Arcediano, que abastecería a la “Nueva Guadalajara”, un proyecto inmobiliario con una superficie de 40 mil 
hectáreas, mientras que la actual Guadalajara tiene 32 mil hectáreas… 

El Ifai analiza la posibilidad de presentar ante la Suprema Corte un recurso para impugnar el rechazo de la 
controversia constitucional que presentó en contra de actos de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), al ejercer indebidamente atribuciones propias del Ifai, anticipó la comisionada María Marván... 

La fracción del PRD encabezada por Alejandra Barrales Magdaleno empleó su amplia mayoría para arrollar a las 
huestes del PAN –44 votos a favor y 14 en contra– cuyos diputados locales pretendían modificar la Ley Orgánica y 
el Estatuto de Gobierno de la Asamblea Legislativa y para ello enviaron a tribuna a 6 de sus 14 legisladores, 
quienes no lograron atraerse el apoyo de las otras bancadas (PT, Panal y PRI). De esta manera, se consolidó la 
conducción de Barrales… Luego de la explosión debida a gases generados por un antiguo tiradero de basura, desde 
primeras horas de la mañana el presidente municipal de Nezahualcóyotl, Édgar Navarro Sánchez, se presentó en 
la zona afectada para evaluar la magnitud de los daños y emprender acciones inmediatas de apoyo a las familias 
afectadas, que incluyen alojamiento para quienes perdieron todo… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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México SA 

Calderón y su micrófono 

Percepción ciudadana 

Desaceleración en puerta 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Apantalla la lucidez del inquilino de Los Pinos. Con un solo toque de micrófono todo lo resuelve, da en el clavo y 
transmite serenidad a los mexicanos, a quienes pide que no se aceleren, que no exageren, porque los problemas 
del país (que algunos creen que lo ahogan) no son reales sino, simple y sencillamente, de percepción. 
Deslumbrante hallazgo, sin duda. De haberlo sabido, cuántas angustias se hubieran ahorrado los habitantes de 
esta nación, cuántos muertos permanecerían vivos, cuántos pobres ocuparían los empleos que supuestamente se 
perdieron por miles y millones más no fueron generados, cuántos puntos del producto interno bruto no hubieran 
terminado en la basura si la creencia popular no insistiera en que la crisis alcanzó proporciones descomunales, 
cuántas otras cosas, en fin, se hubieran ahorrado. 

Que la corrupción alcanza niveles históricos es una mera percepción; que el narco hace y deshace a discreción, que 
es alarmante la inseguridad, que la llamada “estrategia” gubernamental de plano no sirve, que ya son más de 30 
mil muertos y que los gringos a Calderón le toman el pelo todos los días, lo mismo; que la caída económica fue la 
más drástica en ocho décadas, que el desarrollo brilla por su ausencia, que la pobreza va en caballo de hacienda y 
que la supuesta “recuperación” no alcanza para tapar el cráter de 2009, igual, y así por el estilo en el tema que se 
aborde. Todo es percepción de quienes, carentes de la brillantez del inquilino de Los Pinos, no tienen la menor 
idea de lo que en realidad acontece en México, por mucho que obligada y cotidianamente deban cargar con este 
tremendo paquete que, dicho sea de paso, en el México feliz y vigoroso de la residencia oficial ni de lejos existe. 

Cotidianamente los mexicanos perciben que el horno no está para bollos; de hecho no tienen para gas ni para 
bollos, pero el inquilino de Los Pinos agarra el micrófono y los tranquiliza de inmediato, con esa psicología 
aplicada que lo caracteriza (se respeta sintaxis, que este tecleador percibe un tanto fuera de norma): “de acuerdo 
con los datos económicos y entonces se vislumbraba una luz al final del túnel, los datos económicos hoy nos 
demuestran que, efectivamente, México ha salido del periodo recesivo y tiene datos en materia económica que 
confirman que no sólo se ve la luz, sino que ya salimos, digamos, de esa parte del túnel, a pesar de que en la 
percepción de los consumidores y agentes económicos seguimos viviendo en una crisis que para algunos es 
prácticamente imposible salir de ella” (pieza oratoria de colección en la Cumbre de Negocios México 2010, 25 de 
octubre). 

La mayoría de los mexicanos percibe que se los está llevando el carajo, pero no es así. Como bien dijo el susodicho 
ante los empresarios reunidos en la capital mexiquense, eso es mera percepción, porque lo realmente sólido es 
aquello de la luz, el túnel, los datos y todas esas cosas que los jodidos de plano no alcanza a ver por ser 
extremadamente negativos y masoquistas, por aferrarse a esa deplorable condición de vida que mantienen, y con 
una actitud así, pues ni para cuándo saldrán del hoyo. 
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El inquilino de Los Pinos es generoso, y entiende que no todos los mexicanos tuvieron el privilegio de escuchar su 
sesión de micrófono abierto del pasado día 25. Por ello, ayer repitió el ejercicio, con igual calidad de sintaxis, 
aunque lamentablemente dejó fuera aquello del túnel y la luz. Ante los empresarios exportadores dijo así: 
“después de una de las peores crisis económicas de la historia, la economía mexicana está viviendo datos de franca 
recuperación, y no debemos perderlo de vista. Yo sé que para mucha gente, quizá, ensimismada en cierto 
desaliento, en cierto desánimo para algunos sectores, para algunos mexicanos la crisis sigue, incluso para otros 
estamos en lo peor de la crisis, y para otros más no hay salida para ellos (sin duda, éstos últimos son los que 
perciben que la cosa está color de hormiga), pero la verdad es que los datos reflejan una realidad distinta que es 
importante dar a conocer. Hoy estamos recuperando la ruta del crecimiento”. 

Como se constata, la mayoría de los mexicanos percibe que el inquilino de Los Pinos no tiene la menor idea de lo 
que pasa en el país; percibe que lo que él llama “crecimiento” no es otra que el raquitismo que registra la economía 
nacional desde hace tres décadas; percibe que el autodenominado gobierno no tiene pies ni cabeza; percibe que lo 
que urge no es un psicólogo de micrófono, sino un gobernante que resuelva los problemas nacionales, no que los 
justifique y percibe, en fin, que sin un cambio de fondo el país va directo al precipicio. 

El que de plano tampoco percibe bien las cosas es el afamado doctor “catarrito”, el mismísimo Agustín Carstens –
hoy en funciones de gobernador del Banco de México–, para quien 2011 no será un año del todo grato (léase fuera 
del túnel y con foquitos de colores), pues adelanta que la economía mexicana (la misma que según Calderón se 
encuentra en “franca recuperación”) de nuevo entrará en lo que llamó “fase de desaceleración”, la cual “puede ser 
más severa en la medida en que el freno a la actividad económica mundial sea mayor; las tasas de crecimiento 
bajas en Estados Unidos se mantendrán por bastantes años, por lo cual se hace necesario detonar fuentes internas 
de crecimiento (¡por fin lo descubrió!), como en la industria de la construcción y la minería… Sí existe el riesgo de 
mayor desaceleración de la economía mundial y eso nos podría afectar. En México los indicadores oportunos 
disponibles sugieren que durante el tercer trimestre del año se observó una moderación ligera en el ritmo de 
expansión de la economía mexicana (lo contrario de lo que sostiene el inquilino de Los Pinos), como resultado 
tanto de una menor tasa de crecimiento de la demanda externa, como de la falta de consolidación en la 
recuperación de la interna” (La Jornada, Juan Antonio Zúñiga). 

Según sus cálculos, la economía mexicana “avanzará” 3.2 por ciento en 2011, lo que hace percibir que el 
calderonato confirmará su logró: el peor resultado económico desde tiempos de Miguel de la Madrid, con una tasa 
promedio anual de “crecimiento” de 1.24 por ciento en un quinquenio. 

Pero no se preocupen, que sólo es percepción. 

Las rebanadas del pastel 

No alcanza el sistema nervioso ni los ácidos estomacales para digerir una matanza, cuando está encima otra, y 
otra, y otra, mientras el del sicólogo de micrófono habla de lo que los mexicanos perciben. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 
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d Tras relativa calma,
suman 11 víctimas
en 2 multihomicidios
ligados con el narco

REFORMA / Staff

La relativa paz que se vivía en el 
Distrito Federal, en comparación 
con otras entidades donde la vio-
lencia de la delincuencia organi-
zada es constante, fue rota.

Ayer, pasada la medianoche, 
siete jóvenes fueron acribillados 
frente al 130 de Granada, en la Co-
lonia Morelos, Delegación Cuauh-
témoc. De ellos, seis murieron y 
uno se encuentra grave.

“Este crimen muestra que es 
un fenómeno expansivo, que nin-
guna ciudad puede sentirse a sal-
vo para siempre”, advirtió Luis de 
la Barreda, director del Institu-
to Ciudadano de Estudios sobre  
Inseguridad.

A esas ejecuciones en Tepi-
to debe sumarse el asesinato de 
cinco miembros de una familia 
del Ajusco a manos de un grupo 
de sicarios de los Beltrán Leyva el 
5 de octubre.

En reiteradas ocasiones, auto-
ridades capitalinas han asegurado 
que el Distrito Federal se encuen-
tra blindado por el número de po-
licías –más de 80 mil entre agen-
tes de la Secretaría de Seguridad 
Pública y la Procuraduría de Jus-
ticia– que patrullan sus calles.

Sobre el homicidio de los jó-
venes tepiteños, el GDF conside-
ró que podría tratarse de un con-
flicto entre bandas dedicadas a la 
venta de drogas.

“A diferencia de otros casos 
que se han dado en el País, esto 
se trata de hechos ligados al nar-
comenudeo en la zona”, dijo ayer 
el Secretario de Gobierno del DF, 
José Ángel Ávila.

En contraste, el ombudsman 
capitalino, Luis González Placen-
cia, aseguró que existen eviden-
cias claras de que el crimen orga-
nizado opera en la capital.

“Desafortunadamente, el nar-
comenudeo no se da de manera 
aislada. Me parece que no tiene 
caso negar que (el asesinato en 
la Colonia Morelos) tiene nexos 
con otras problemáticas relacio-
nadas con la criminalidad orga-
nizada”, aseguró.

René Jiménez Ornelas, aca-
démico de la UNAM, calificó co-
mo un error pensar que el DF está 
blindado, pues es una de las pla-
zas más atractivas para el crimen 
organizado.

Especialistas alertaron que ha 
habido señales claras de la ope-
ración del narcotráfico en la Ciu-
dad; por ejemplo, en el crimen en 
el Ajusco, la Procuraduría del DF 
acusa a cuatro integrantes de Los 
Pelones, grupo identificado co-
mo sicarios del Cártel de los Bel-
trán Leyva.

“Es verdad que hasta ahora no 
ha habido el nivel de confronta-
ción y de muertes y violencia que 
ha habido en otras ciudades, pe-
ro eso no quiere decir que el cri-
men organizado no se haya asen-
tado aquí”, comentó Elena Azao-
la, presidenta del Instituto para la 
Seguridad y la Democracia.

Miguel Amelio, ex jefe gene-
ral de la Policía de Investigación, 
y Bernardo Gómez del Campo, ex 
director de Inteligencia de la SSP 
capitalina, coincidieron en que la 
ejecución de ayer puede iniciar 
una escalada de violencia.

“Seguramente, tras esta eje-
cución, habrá respuestas del gru-
po antagónico, una venganza del 
grupo afectado”, alertó Gómez 
del Campo.

Ciudad 1 y 6
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29 de Octubre
del 2010
México, D.F.

Oculta NL deuda... ¡hasta 2017!

Tras hundirla... piden salvarla

GENTE!

Inician ‘Juegos 
Siniestros’
Daniel Giménez Cacho 
y José María Yazpik 
estrenan thriller  
en el Teatro de  
los Insurgentes.
PáGiNa 1

San Francisco ganó 
el segundo juego 
de la Serie Mundial 
al derrotar 9-0 
a Texas.
PáGiNa 16

Lo mejor  
de abril 
El derrame en el Golfo 
de México, la ley Arizona... 
Vota por la noticia más 
relevante de este mes.
d participa

De libre AccesO hOy:

SE dESTaPaN EN La aLdF
Cubiertas sólo con pancartas y en ropa interior, dos mujeres 
protestaron ayer contra supuestos actos de corrupción  
en la Delegación Gustavo A. Madero durante la sesión  
de la Asamblea Legislativa del DF. Ciudad 2
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Adiós 
multitudinario
Miles de argentinos, 
entre ellos Maradona, 
despidieron en la Casa 
Rosada al ex Presidente 
Néstor Kirchner.
PáGiNa 28

PRiMERa FiLa  
• BUENa MESa

Una fiesta 
entre muertos
Ya sea en la 
mesa o de paseo, 
en estos días hay 
muchas opciones 
para recordar a 
los que se fueron.

PáGiNaS 14 a 23 • 1 

Granados Chapa (15) • Segovia, Sarmiento, Jáuregui (16) • Juan Villoro,  
Paz Fernández (17) • Oppenheimer (int. 29) • Capitanes (Neg. 3)

Absuelve jueza 
a ‘El Vicentillo’

Una jueza federal absolvió a 
Vicente Carrillo Leyva, “El 
Vicentillo”, de todos los deli-
tos que le imputaba la PGR 
en el denominado Maxi-
proceso, hasta hoy el juicio 
por narcotráfico más amplio 
que se ha llevado a cabo en 
la historia de México.

La jueza Olga Sánchez 
le dictó auto de libertad por 
el delito de delincuencia or-
ganizada, que, según el fallo, 
se considera como no acre-
ditado por la PGR.

Carrillo Leyva seguirá 
detenido para enfrentar car-
gos por delitos relaciona-
dos con el día de su captu-
ra –el 1 de abril de 2009 en 
Bosques de las Lomas, en el 
Distrito Federal–: portación 
ilegal de armas.

Atacan
a obreros
en Juárez
REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- Un coman-
do disparó la madrugada de ayer 
contra dos autobuses de trans-
porte de personal de una maqui-
ladora, lo que dejó 4 muertos y 
15 heridos.

Según la Fiscalía General es-
tatal, los hechos ocurrieron pasa-
da la 1:00 de la madrugada de ayer 
en la carretera Juárez-Porvenir.

Jorge González, fiscal de la 
zona norte, informó que sujetos 
con armas largas interceptaron 
dos unidades de la empresa Eagle 
Ottawa cuando los trabajadores 
iban de regreso a sus casas.

“Preguntaron por una perso-
na. Tenemos ya el nombre. Al pa-
recer, la bajaron y se la llevaron. 
Después se oyeron algunos dis-
paros, logrando herir a una perso-
na del sexo masculino que falleció 
ahí mismo, y también resultaron 
heridas tres mujeres”, explicó.

Las obreras murieron en uno 
de los camiones cuando eran tras-
ladadas, junto con los 15 heridos, 
a la clínica 66 del IMSS.

En Zapopan, Jalisco, cinco 
personas, entre ellas dos niños, re-
sultaron lesionadas luego de que 
varios sujetos lanzaran dos gra-
nadas a un domicilio. En Jiloti- 
tlán, en el mismo Estado, se re-
gistró una emboscada a policías 
del lugar que dejó al menos nue-
ve elementos muertos.

Ejecutan a 6 en Tepito

Rompen
la ‘paz’

en el DF

Sonia del Valle

La organización Mexicanos Pri-
mero encontró cerca de 7 mil 
maestros comisionados a tareas 
sindicales y gubernamentales adi-
cionales a los 10 mil 279 que la Se-
cretaría de Educación Pública re-
portó en junio pasado.

“El total de comisionados que 
podemos identificar claramen-
te, a partir de la información de 
la SEP, son 17 mil 32 comisiona-

dos”, señaló Iván Barrera, direc-
tor de Investigación de Mexica-
nos Primero.

El total de recursos que se 
destinan a pagar los sueldos de 
esos maestros, indicó, es de 4 mil 
millones de pesos al año.

“Si bien representan para 
el conjunto de los recursos del 
FAEB (Fondo de Aportaciones de 
Educación Básica) sólo el 1.74 por 
ciento, es claro que, en números 
absolutos, estamos hablando de 
una cifra enorme”, dijo Barrera.

Adicionalmente, David Cal-
derón, director de la organización, 
expresó que el mandato del artí-
culo 9 del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2010 obliga a la 
Secretaría a actualizar la informa-
ción cada tres meses.

La dependencia, agregó, no 
incluye la información de los 
maestros comisionados para el 
segundo trimestre del año bajo 
el argumento de que los estados 
no se la proporcionaron.

“La SEP está solapando el in-
cumplimiento de los estados.

“¿Por qué? Porque no hay 
consecuencias, no están previs-
tas sanciones, no hay inhabilita-
ción para los funcionarios que se 
niegan a entregar la información”, 
lamentó Calderón.

Cuando, en junio pasado, la 
SEP dio cuenta de 10 mil 279 
maestros comisionados hasta el 
primer trimestre de 2010, la de-
pendencia aseguró que la infor-
mación había sido proporciona-
da por las autoridades educati-
vas locales y que fue corroborada 
y auditada por el despacho RSM 
Bogarín y Asociados para luego 
ser entregada a la Cámara de Di-
putados y publicada en la página 
web de la SEP.

Sin embargo, tras analizar las 
bases de datos que Educación Pú-
blica entregó por la vía del Ins-
tituto Federal de Acceso a la In-
formación, Mexicanos Primero 
constató que hay 6 mil 753 maes-
tros comisionados adscritos a de-
pendencias gubernamentales o al 
sindicato adicionales al reporte de 
la Secretaría.

“La SEP creó claves que per-
miten identificar dónde están esos 
comisionados. Entonces, ¿cómo 
es posible que no supiéramos?

“Son 6 mil 753 comisionados 
que nos escatimaron en el reporte 
pasado”, reclamó Barrera.

Detectan a maestros no reportados

Esconde la SEP
7 mil comisionados

Baude Alberto Barrientos 
Corresponsal

MONTERREY.- El Gobierno 
de Nuevo León reservó por sie-
te años la información relativa a 
sus contratos de créditos y su ser-
vicio, es decir, hasta 2017.

Grupo Reforma solicitó a la 
Secretaría de Finanzas, a través 
del IFAI, detalles sobre las tasas 
de interés de los créditos contra-

tados por el Gobierno estatal y el 
calendario de pagos. 

“(De darse a conocer la infor-
mación) los acreedores conoce-
rían las condiciones de pago que 
el Gobierno del Estado ha estado 
dispuesto a cubrir como resulta-
do de la interacción de la oferta y 
la demanda de crédito bancario.

“De divulgarse la información, 
se podría generar especulación 
respecto al contenido de los mis-
mos, así como los planes, órde-

nes y medidas con ellos relacio-
nados, lo que traería como conse-
cuencia inmediata, el menoscabo 
del patrimonio del Estado”, fue la 
respuesta.

Marco Cancino, especialista 
en finanzas públicas del CIDAC, 
señaló que la información que 
reservó el Gobierno estatal de-
be ser conocida por la ciudada-
nía porque los nuevoleoneses es-
tán asumiendo un riesgo de ma-
nera directa.

Unos 300 sobrecargos y pilotos de Mexicana elevaron ayer el nivel de sus protestas al 
manifestarse en al menos 100 puentes peatonales en varias avenidas del DF. Con mantas, 
exigieron el rescate de la aerolínea. En la imagen, mientras los trabajadores se manifestaban sobre 
un puente del Circuito Interior, un avión del Estado Mayor Presidencial volaba sobre ellos antes de 
aterrizar en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Botan
diputados

al IFE
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putados designe a los tres nuevos 
consejeros del IFE.

La negociación se trabó por 
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calía Especializada para la Aten-
ción de los Delitos Electorales 
(Fepade), y de nombrar, además, 
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Esto dejaría al PAN o al PRD, 
o a ambos partidos, la designación 
del restante.

Un grupo de panistas enca-
bezado por Javier Corral, junto 
con diputados perredistas y del 
PT, se opuso al nombramiento 
de Gómez.

Las designaciones deben 
aprobarse por las dos terceras 
partes de los legisladores, por lo 
que la alianza PRI-PVEM no pue-
de avalarla por sí sola.

Los tres consejeros salientes 
dejarán su cargo mañana.
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Plantean acotar propaganda 
 
Sugieren consejeros normar infomerciales y el activismo político a funcionarios públicos 
Guadalupe Irízar 
 
(29 octubre 2010).- Los tres consejeros del IFE que mañana concluyen su mandato, Arturo Sánchez, Virgilio 
Andrade y Marco Gómez, señalaron ayer la necesidad de revisar la legislación electoral rumbo a los comicios de 
2012. Destacaron que se deben precisar alcances y limitaciones de la normatividad en temas como la propaganda 
disfrazada, propaganda gubernamental, infomerciales y publicidad integrada, así como sobre actividades de 
precandidatos, candidatos y partidos políticos. Los funcionarios indicaron que la elección presidencial de 2012 
significará nuevos retos para el IFE, pues incidirán factores que no existían en los polémicos comicios de 2006. 
 
"Si hay otra elección cerrada, va a ser polémica, va a haber debate, va a haber cuestionamientos de todo tipo. ¿Está 
México listo para una elección cerrada en el 2012? Tiene, al menos, muchas más armas que las que se tenían en 
2006 y, en ese sentido, la equidad es uno de los elementos fundamentales para eliminar suspicacias", señaló 
Sánchez. Dijo que uno de los retos rumbo a 2012 es el de vigilar a los actores políticos que tratan de violar la ley. 
 
Sánchez puso como ejemplo el monitoreo a los medios de comunicación que realiza el IFE, el cual, dijo, se debe 
revisar para que dé cuenta de las pautas legales de los espacios de los partidos y que también audite a los que 
intentan violar la legislación, como en su momento sugirió el consejero Marco Gómez. "A falta de lo que digan las 
leyes o las normas, el IFE debe aplicar su autoridad y su soberanía a través de precedentes para ir fijando los 
alcances y los límites de las conductas inéditas", planteó Andrade. Consideró que un tema nuevo y abordado de 
manera adecuada, es el blindaje contra la penetración de dinero ilícito en campañas, partidos y candidatos, que el 
IFE aprobó en diciembre de 2008. 
 
El tema del financiamiento, añadió Andrade, puede ser una referencia importante para 2012, pues se debe vigilar y 
evitar la injerencia del crimen organizada en las elecciones. 
 
  
Desafío a las normas 
  
Marco Gómez insistió en que el desafío del órgano electoral está en hacer cumplir la ley vigente a todos los actores 
involucrados en procesos comiciales. "Los retos están en los personajes que desafían las normas y buscan 
estrategias para realizar actos anticipados de campaña o para realizar actos proselitistas a través de fundaciones, o 
ser servidor público y encontrar la forma de difundir propaganda. 
 
"En ocasiones, propaganda disfrazada, propaganda gubernamental que como tal se difunde en estados que tienen 
elecciones", señaló el consejero. Insistió Gómez en la urgencia de discutir los filones de los infomerciales, la 
publicidad integrada y la presencia de funcionarios públicos en spots de partidos políticos, entre otros. A pregunta 
expresa sobre el riesgo de que -a causa del clima de inseguridad y violencia- despierte el "México bronco", 
indicaron que esta posibilidad no es ya un tema electoral. 
 
La elección presidencial de 2012, enfatizaron, será muy diferente a la de 2006. 
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Así lo dijo 
  
"Si hay otra elección cerrada, va a haber debate y cuestionamientos de todo tipo". 
 
Arturo Sánchez 
Consejero del IFE 
  
  
  
"El IFE debe aplicar su autoridad para ir fijando límites a conductas inéditas". 
 
Virgilio Andrade 
Consejero del IFE 
  
  
  
"Los retos están en los personajes que desafían la norma y buscan nuevas estrategias". 
 
Marco Gómez 
Consejero del IFE 
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Encuesta / Apoyo en descenso 

 
Encuesta REFORMA: Imagen del IFE 

(29 octubre 2010).- En los últimos años, el organismo electoral ha mantenido un apoyo mayoritario de los 
ciudadanos, a excepción del 2008. Sin embargo, registra una tendencia a la baja de acuerdo con la serie de 
encuestas trimestrales nacionales de Grupo Reforma. 

 
  
· Porcentajes de confianza (2006 a 2008) o de opiniones favorables (2003 a 2005 y 2009- 2010) hacia el IFE. 

 

2000 66% 

2002 58 

2003 58 

2004 56 

2005 59 

2006 64 

2007 54 

2008 48 

2009 58 

2010* 53 

 
 
Promedios anuales de las encuestas trimestrales nacionales en vivienda realizadas por Grupo Reforma a mil 515 
adultos. 
 
 
*En 2010 el promedio incluye hasta la encuesta trimestral de agosto. Comentarios: opinion.publica@reforma.com 
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Botan diputados al IFE 
 
Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(29 octubre 2010).- Será hasta que regrese del puente de Día de Muertos, el 3 de noviembre, cuando la Cámara 
de Diputados designe a los tres nuevos consejeros del IFE. 
 
La negociación se trabó por la decisión del PRI de respaldar a Arely Gómez, ex titular de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade), y de nombrar, además, a otro consejero. 
 
Esto dejaría al PAN o al PRD, o a ambos partidos, la designación del restante. 
 
Un grupo de panistas encabezado por Javier Corral, junto con diputados perredistas y del PT, se opuso al 
nombramiento de Gómez. 
 
Las designaciones deben aprobarse por las dos terceras partes de los legisladores, por lo que la alianza PRI-PVEM 
no puede avalarla por sí sola. 
 
Los tres consejeros salientes dejarán su cargo mañana. 
 
Sin embargo, los coordinadores parlamentarios argumentaron que la Constitución no establece fecha precisa para 
que ellos elijan a sus relevos, por lo que decidieron hacerlo hasta la siguiente semana. 
 
 

 
Impulsan a Humphrey para el IEDF 
 
Quiere IEDF en 2011 26% más en recursos 
 
Avalan consejeros solicitar monto a la Asamblea. Argumentan requerir presupuesto para dar 
inicio al proceso a delegados y GDF 
 
Alberto Acosta 
 
(29 octubre 2010).- Aunque las próximas elecciones constitucionales en la Ciudad son en 2012, el Instituto 
Electoral del DF planea solicitar a la Asamblea Legislativa, 26 por ciento más de presupuesto para el 2011. 
 
En el proyecto presupuestal se indica que requieren para el próximo año la cantidad de mil 114 millones 786 
pesos, lo que representa representa un incremento de alrededor de 234 millones de pesos, en relación al monto 
que ese organismo ejerció este año, que fue de 880 millones. 
 
En el documento se destaca que, aunque la elecciones de Delegados y Jefe de Gobierno se rán en 2012, el IEDF 
requiere recursos para la organización de esos comicios, pues el proceso electoral inicia en octubre de 2011. 
 



 
VIERNES 29 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
5 

De los más de mil 114 millones de pesos que busca el IEDF, 634.8 millones están previstos para la operación 
ordinaria del Instituto; 372 millones para el fortalecimiento del régimen de partidos; 63 millones para garantizar 
la organización de las elecciones de 2012, y 44.8 millones para el funcionamiento de los instrumentos de 
participación ciudadana. 
 
En el desglose del presupuesto que aprobó ayer el Consejo General del IEDF, se especifica que casi 610 millones 
serían para el capítulo mil, relacionado con las remuneraciones y prestaciones del personal de ese organismo. 
 
En el capítulo 2 mil, relacionado con los materiales y equipo, están previstos 23.8 millones, de los cuales más de 8 
millones serían para materiales útiles y equipos menores de tecnologías de la información y comunicaciones; 7 
millones para materiales, útiles y equipos menores de oficina, así como casi 3 millones para productos 
alimenticios y bebidas para personas, entre otros rubros. 
 
En el capítulo 3 mil, están contemplados 88 millones 934 mil 549 pesos, donde están contemplados viáticos para 
los consejeros y funcionarios del IEDF que viajen al extranjero o al interior del País así como para congresos y 
convenciones, además de telefonía celular. 
 
El presupuesto que está requiriendo el IEDF se basa en que ese organismo asumirá el costo para capacitar a los 
recién electos Comités Ciudadanos, que evaluarán el desempeño de las autoridades y que participarán en la 
asignación de recursos para servicios que requieran sus colonias. 
 
"La Ley de Participación establece en su Artículo 135 que los consejos ciudadanos decidirán por parte de las 
autoridades en materia de participación ciudadana las facilidades necesarias para el desempeño de sus funciones. 
 
"A través del Instituto Electoral recibirán los espacios y apoyos materiales para la ejecución de sus labores", indica 
uno de los considerandos del proyecto aprobado por el Consejo General. 
Reparto oneroso 
 
Algunas de las áreas donde el IEDF prevé distribuir los recursos que solicitará a la ALDF para el 2011: 
· Presidencia del Consejo General: $20 millones 164 mil 40. 
· Consejeros electorales (dividido en 6): $63 millones 45 mil 582. 
· Secretaría ejecutiva: $15 millones 926 mil 694. 
· Secretaría administrativa: $108 millones 605 mil 539. 
· Contraloría general: $27 millones 77 mil 779. 
· Unidad Técnica de Comunicación Social y Transparencia: $26 millones 48 mil 232 
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Impulsan a Humphrey para el IEDF 
Alberto Acosta 
 
(29 octubre 2010).- La consejera Carla Humphrey se perfila para ser la nueva presidenta del Instituto Electoral 
del Distrito Federal. 
 
Su nombramiento se fue perfilando ayer en la mesa de consejeros, donde su postulación recibió más apoyo que la 
de Gustavo Anzaldo, quien recibió el respaldo de dos de sus colegas. 
 
La consejera -quien es cuestionada por diputados del PRD por haber acudido el domingo pasado al registro de su 
esposo, el diputado federal Roberto Gil, como aspirante a presidencia nacional del PAN- recibió el respaldo de 4 
de los 7 consejeros electorales durante una reunión privada. 
 
Humphrey obtuvo los votos de Ángel Díaz, Fernando Díaz Naranjo, Claudia Zavala y el suyo, mientras que 
Anzaldo obtuvo los votos de Néstor Vargas, Yolanda León y el de él. 
 
La decisión se ratificará hoy durante una sesión pública del Consejo General, como lo establece el artículo 125 del 
Estatuto de Gobierno del Distrito Federal, donde se indica que el consejero presidente del instituto durará en el 
cargo 2 años. 
 
Originalmente se tenía previsto que Anzaldo se quedara con la presidencia del IEDF, pero la titular saliente, 
Claudia Zavala, optó por votar en favor de Humphrey y no de Anzaldo. 
 
 
 

Se desmarca del albiazul 
 
Alberto Acosta 
 
(29 octubre 2010).- La consejera electoral local, Carla Humphrey, rechazó que su aparición pública en un 
evento del PAN nacional tenga fines políticos, por lo que no quiso opinar sobre la petición que han hecho en la 
Asamblea Legislativa para que renuncie a su cargo. 
 
Al final de una sesión pública que realizó ayer el Consejo General del IEDF, se abordó a Humphrey, para que se 
pronunciara respecto a las críticas que ha hecho en su contra el diputado Víctor Hugo Romo, por haber 
acompañado a su esposo, Roberto Gil Zuarth, a la presentación de su candidatura a la dirigencia nacional del 
partido albiazul. 
 
"Lo único que tengo que decir al respecto es que yo acompañé a mi esposo a un evento, no a hacer política, ni 
política partidaria, ni de ninguna otra, y por supuesto, tampoco a ejercer ningún derecho político", expresó. 
 
Tras la aparición de Humphrey en el evento de su esposo, quien es diputado federal del PAN, Romo declaró 
públicamente que la consejera debe renunciar a ese puesto en el Instituto Electoral, debido a que ese cargo debe 
desempeñarse con total imparcialidad y apego a la ley. 
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"Los consejeros electorales del Instituto Electoral del DF están, por ley, obligados a desempeñarse, durante su 
encargo al frente del organismo garante de la limpieza y transparencia de los procesos electorales del DF, con total 
imparcialidad y apego a la ley. 
 
"(Sin embargo), esta acción de carácter proselitista, netamente partidario es, presuntamente, violatoria de las 
normas legales que rigen la actuación de los consejeros electorales, en virtud de lo cual se hace necesario que se 
investigue y en su caso se apliquen las sanciones correspondientes a la consejera electoral del IEDF, Carla 
Humphrey", indica el punto de acuerdo que ayer presentó Romo. 
 
 
 
 

Adelanta AMLO programa de su candidato en Edomex 
Leslie Gómez 
 
(29 octubre 2010).- Enviada 
  
OTZOLOAPAN.- Andrés Manuel López Obrador adelantó ayer el plan de acción que impulsará el candidato del PT 
y Convergencia a la Gubernatura del Estado de México, para abatir el rezago educativo y social que vive la entidad. 
"Ya tenemos listo el programa y lo va a firmar el candidato o candidata y yo como aval lo voy a respaldar, porque 
queremos que la gente piense que nosotros sí queremos un cambio", dijo. Destacó que el proyecto alternativo 
incluirá el reparto de becas para todos los estudiantes, así como apoyo para útiles escolares y medicamentos 
gratuitos. 
 
Además de la generación de empleos, prometió otorgar pensiones para adultos mayores y discapacitados, así como 
entregar créditos a trabajadores. "El pueblo ya no quiere limosnas, lo que quiere es una verdadera transformación. 
Pensemos que tenemos que cambiar, por eso vamos a volver a los municipios porque vamos a ganar las elecciones 
en el 2011 en el Estado de México", señaló ante sus simpatizantes. Durante su recorrido, además de seguir 
mostrando la foto del Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto con el ex presidente Carlos Salinas de Gortari, 
su equipo repartió volantes con la misma fotografía. 
 
En Santo Tomás de los Plátanos, perredistas le pidieron que firmará sobre playeras con la leyenda: "Soy perredista 
con licencia", en alusión a que el tabasqueño pedirá licencia para apoyar a otro candidato en el Estado de México. 
"No nos dejemos apantallar por la televisión. Que no nos confundan ni nos desmoralicen. Son gigantes de pies de 
barro. Si Peña Nieto fuera un Gobernador honrado y eficaz, estaría difícil ganarle al PRI pero no será porque es 
ladrón y mediocre", acusó. 
 
Sin embargo, dijo que el pleito no es con la militancia priista, luego de que en Santo Tomás de los Plátanos unas 
mujeres mostrarán una manta en la que aceptaban ser priistas a favor del proyecto de López Obrador. 
"Bienvenidos los priistas y panistas honrados que están en contra de la corrupción. El pleito no es con los de abajo, 
es con la mafia del poder", resaltó. Tras reiterar que no renunciará al PRD, insistió en que quienes tienen que irse 
son los que traicionaron los principios al aceptar las alianzas con el PAN. 
 
"Yo no voy a cambiar. Mis principios no me lo permiten y así voy a seguir", dijo. 
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Acuerda PRI freno a ley antilavado 
 
Adelantan senadores cambios a iniciativa de FCH. Afirman que proyecto del Ejecutivo federal 
afecta a ciudadanos y no toca a los bancos 
Claudia Guerrero 
 
(29 octubre 2010).- La bancada del PRI en el Senado acordó ayer no aprobar en sus términos la propuesta del 
Presidente Felipe Calderón para combatir el lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo. Aunque tomaron 
la decisión de avalar una reforma para poner un freno a los manejos financieros de las organizaciones criminales, 
determinaron que el modelo impulsado por la Secretaría de Hacienda no es aceptable, ya que perjudicaría a los 
ciudadanos y a la economía de México. 
 
Los legisladores, quienes analizaron el tema con ayuda de especialistas, determinaron que la propuesta del titular 
del Ejecutivo pretende trasladar a los ciudadanos labores de investigación y denuncia que le corresponden a la 
autoridad. "El PRI decidió que va a legislar contra el lavado de dinero, pero no con ese modelo, porque así no tiene 
futuro. En la propuesta del Ejecutivo todo corre a cargo del ciudadano porque le imponen la obligación de 
sospechar de todos, de investigar a todos y de denunciar a todos", aseguró el vicecoordinador de la bancada, 
Fernando Castro Trenti. 
 
De acuerdo con el senador, el proyecto del Presidente Calderón contempla un esquema rudimentario que puede 
paralizar la economía del País. Explicó que el retraso administrativo y tecnológico que tiene el Gobierno federal 
para controlar las operaciones financieras pretenden cobrárselo a los ciudadanos restringiendo su movilidad 
financiera, en lugar de regular a los prestadores de servicios. 
 
"¿Qué no pueden poner reglas para tener controles y una cuenta concentradora en la que se notifiquen, por un 
teclazo, las operaciones de más de 100 mil pesos? Hay que poner a trabajar al Gobierno", dijo. Durante una 
reunión privada, previa a la sesión ordinaria, los priistas criticaron que se pretenda aplicar excesivos controles y 
hasta pena de cárcel a los ciudadanos, mientras que los bancos prácticamente quedan intocados. 
 
El presidente de la Comisión de Gobernación, Jesús Murillo Karam, aseguró que la iniciativa pretende mezclar la 
persecución del delito de lavado de dinero con preocupaciones en materia de fiscalización, lo que podría 
perjudicar la efectividad de la reforma. 
 
"Es una iniciativa muy compleja y hay que revisarla en función de toda la legislación. Si lo que estamos buscando 
es evitar el lavado de dinero, hay que hacerlo de la forma más flexible posible. "Ligar la investigación con la 
fiscalización podría genera un conflicto mayor que disminuye la eficiencia de la ley", expresó. Adelantó que el 
Senado tiene que valorar con cuidado todas las medidas relacionadas con el combate al terrorismo y adecuarlas a 
la realidad nacional. 
 
"Hay que revisar cuáles son estas recomendaciones que tienen que ver con México, pero por razones de 
delincuencia organizada y no de terrorismo, aunque tenemos que sujetarnos a las prevenciones de carácter 
global", agregó Murillo. Los priistas acordaron continuar con el análisis de la iniciativa y elaborar propuestas 
alternas para llevarlas ante las comisiones dictaminadoras. 
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Le ponen peros... 
 
La iniciativa del Ejecutivo para prevenir el lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo plantea: 
  
· Prohibir la compra en efectivo de cualquier bien inmueble. 
 
· Impedir el pago en efectivo superior a 100 mil pesos de vehículos de cualquier clase, relojes, joyería, boletos de 
apuestas y acciones. 
 
· Los notarios no podrán escriturar operaciones realizadas en efectivo. 
 
· Los vendedores de bienes deben cerciorarse del origen de los recursos que reciben. 
 
  
  
  
Ejes de la propuesta 
  
· Mejorar la detección de las operaciones de lavado  
· Reformas legales que impulsen instrumentos para detectar operaciones ilícitas.  
· Supervisión basada en análisis de riesgo.  
· Mejorar la transparencia y rendición de cuentas. 
 
 
 
 
 

Pide Senado cuentas por compra de laptops 
 
Cuestionan reparto de 300 mil equipos que el sindicato asignó a discreción 
Claudia Guerrero 
 
(29 octubre 2010).- El Senado de la República pidió ayer a la Secretaría de Educación Pública (SEP) que rinda 
cuentas sobre los 300 mil equipos de cómputo portátiles que sin licitación adquirió en el marco del Programa de 
Tecnologías Educativas y de Información. Sin discusión de por medio, los legisladores del PAN, PRI, PRD, PVEM 
y PT demandaron a la dependencia encabezada por Alonso Lujambio que presente un informe sobre la operación 
del Fideicomiso para financiar dicho programa, así como los montos destinados por el Gobierno federal a los 
Estados. 
 
"El Senado de la República exhorta respetuosamente a la SEP a presentar un informe relativo a la operación del 
Fideicomiso de Apoyo al Programa de Tecnologías Educativas y de la Información, así como los montos 
destinados por la Federación, vía el Fondo Maestro del Programa de Tecnologías Educativas y de la Información, a 
las entidades federativas", señala el documento enviado al Ejecutivo. 
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Durante la sesión ordinaria, el Senado también pidió datos sobre los criterios considerados en la designación de 
las empresas participantes en el proceso de adquisición de las laptops. "El Senado solicita a la SEP que informe a 
esta soberanía sobre los mecanismos bajo los cuales son adjudicados los equipos portátiles de cómputo entre los 
docentes", agregaron en el documento. El pasado 12 de abril, REFORMA reveló que la SEP realizó una de las 
compras más cuantiosas en su historia al adquirir 300 mil laptops y repartirlas entre maestros "seleccionados" por 
el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
 
Sin embargo, la compra realizó bajo un mecanismo no contemplado en la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y 
Servicios del Sector Público (LAASSP) a pesar de que los 2 mil 200 millones de pesos del Programa de Tecnologías 
Educativas son recursos federales. En el dictamen, elaborado por la Comisión de Educación, se establece que el 
promoverte del punto de acuerdo, el senador petista Ricardo Monreal, advirtió sobre las suspicacias que ha 
generado el procedimiento de adquisición y distribución de los equipos. 
 
Refiere que la SEP ha invitado a siete fabricantes de equipos: Hacer-Gateway, Toshiba, BlueLight-Elektra, Hewlett 
Packard, Dell, Lanix y Lenovo para participar en el proceso. "Dichas empresas, tal como lo dio a conocer la 
autoridad educativa federal, no podrán presentar recursos de inconformidad y, sobre todo, no conocerán las 
cláusulas del contrato que suscribirán si son seleccionadas, sino hasta el momento de anunciar a las firmas 
ganadoras", dijo. "Estas condiciones son objeto de suspicacia pues, en su opinión, no ha sido suficientemente 
explicado el uso de los recursos federales que serán empleados en la operación". 
 
  
  
  
Divididos 
  
Estados que han avalado puente de Día de Muertos: 
  
· Estado de México, Guanajuato, Quintana Roo, Zacatecas, Campeche, San Luis Potosí, Morelos, Yucatán, 
Aguascalientes, Colima, Jalisco y Baja California. 
 
· En los que sí habrá clases: Tamaulipas, Tabasco, Sonora, Sinaloa, Baja California, Nuevo León, Puebla, Veracruz 
y DF. 
 
 
 
 

Analiza política; lo cita el senado 
 
(29 octubre 2010).- MADRID. En España, el Secretario de Educación Alonso Lujambio dijo en una entrevista 
que la democracia mexicana necesita "que argumentemos más y que nos sometamos al debate, al escrutinio y a la 
crítica", además de que se pronunció a favor de las candidaturas independientes. En México, el Senado lo citó a 
una reunión de trabajo para analizar las perspectivas de la educación superior. 
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Pese a críticas, FCH elogia recuperación 
 
Queda atrás la crisis, afirma ante empresarios. Destaca la generación de 780 mil empleos y el 
aumento de 34% en las exportaciones 
 
Antonio Baranda y Mayolo López 
 
(29 octubre 2010).- El Presidente Felipe Calderón sostuvo ayer que, a pesar de las críticas o percepciones 
negativas, los datos duros demuestran que la economía mexicana está en franca recuperación tras la crisis de 
2009. 
 
"Después de una de las peores crisis económicas de la historia, la economía mexicana está viviendo datos de franca 
recuperación y no debemos perderlo de vista. Yo sé que para mucha gente, quizá ensimismada en cierto 
desaliento, cierto desánimo, para algunos sectores, para algunos mexicanos, la crisis sigue. 
 
"Incluso para otros estamos en la peor de las crisis y para otros más no hay una salida para ella. Pero, la verdad, es 
que los datos de la actividad de las empresas mexicanas, los datos de la economía están reflejando una cosa 
distinta que es importante reflexionar en ella y hay que reconocer", aseguró ante dirigentes empresariales. 
 
Tras defender la política de "puertas abiertas", Calderón sostuvo que la economía está en vías de crecimiento 
gracias a un manejo responsable de los recursos, generación de empleos y, sobre todo, el crecimiento sostenido de 
las exportaciones. 
 
Destacó que tan sólo este año se generaron 780 mil empleos hasta la primera quincena de octubre según datos del 
IMSS, por lo que se prevé que el mes cierre con al menos 800 mil nuevas fuentes laborales en lo que va de 2010. 
 
Durante la entrega del Premio Nacional de Exportación, el Presidente explicó que, entre enero y septiembre de 
este año, las exportaciones crecieron 34 por ciento. 
 
"Estos indicadores nos hablan de un buen estado de salud de nuestra industria, y sobre todo de nuestra capacidad 
exportadora, de hecho el grueso del crecimiento de la economía mexicana se explica por el sector exportador y 
particularmente por las manufacturas", señaló. 
Calderón prometió que su Gobierno seguirá apostando por el comercio exterior como una de las herramientas 
para crecer económicamente, y aseveró que seguirán buscando mecanismos para generar mejores condiciones de 
confianza y certeza jurídica. 
 
Entre septiembre de 2009 y agosto de 2010, dijo, la PGR aseguró 412 mil artículos de contrabando como juguetes, 
bebidas alcohólicas y prendas de vestir. 
 
También anunció que esta semana se firmará un contrato crear la Ventanilla Única para Operaciones de Comercio 
Exterior, que entrará en operaciones en 2011. 
 
"Permitirá realizar todos los trámites de manera electrónica y en un solo sitio de internet. Así vamos a reducir el 
costo del comercio exterior, que va a fortalecer todavía más la competitividad de las empresas", detalló. 
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Cobertura de salud Por la tarde, durante una rápida visita a Tepeaca, Puebla, el Presidente dijo que su Gobierno 
construye la infraestructura de salud necesaria para que cualquier mexicano, rico o pobre, pueda acceder a estos 
servicios. 
 
"Que no sea el dinero lo que separe a un rico de un pobre en el acceso a la salud", planteó. 
 
Acompañado por el Gobernador Mario Marín, Calderón indicó que durante su Administración el número de 
afiliados al Seguro Popular creció de 15 millones a 41 millones. 
 
"Podrá decirse lo que se quiera de este Gobierno, pero ha habido avances. No solamente hemos establecido un 
compromiso, sino que lo hemos cumplido en materia de salud", enfatizó Dijo que, con los afiliados al IMSS, al 
ISSSTE y al Seguro Popular hay ya un universo de 90 millones de mexicanos con acceso a la salud. 
 
El hospital en el que se realizó el evento lleva el nombre de la mamá del Mandatario poblano, Blandina Torres de 
Marín. 
 
Así lo dijo 
 
"Después de una de las peores crisis de la historia, la economía mexicana está viviendo datos de franca 
recuperación. No debemos perderlo de vista". 
 
Felipe Calderón 
Presidente de México 
 
"(Preocupan) a los empresarios mexicanos los efectos de la competencia desleal que genera el comercio informal e 
ilegal, la piratería y el contrabando". 
 
Valentín Díez Morodo 
Presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior 
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Llegan al Infoem con el aval de Peña 
 
Enrique I. Gómez 
 
29 octubre 2010).- Corresponsal 
 
TOLUCA, Edomex.- El PRI y sus aliados en el Congreso del Estado de México, aprobaron ayer el nombramiento de 
tres nuevos comisionados en el Instituto de Acceso a la Información (Infoem), vinculados al Gobernador Enrique 
Peña Nieto. 
 
Con 16 votos en contra de las bancadas del PAN y del PRD, y 45 a favor de legisladores del PRI, PVEM, PT, Panal y 
Socialdemócrata, el Congreso local designó a Myrna García Morón y Arcadio Sánchez Henkel como nuevos 
comisionados del Infoem, quienes estarán en el cargo durante los próximos 5 años. 
 
El PAN informó que García Morón fue secretaria particular del ex Procurador Alberto Bazbaz y candidata suplente 
a diputada federal del PRI en 1997. 
 
Sánchez Henkel fue magistrado del Tribunal de lo Contencioso Administrativo y secretario ejecutivo del Instituto 
Electoral del Estado de México. 
 
Ambos funcionarios fueron propuestos por Peña Nieto tras las renuncias de Sergio Valls y Luis Alberto 
Domínguez, quien el pasado 30 de junio dejó la presidencia del Infoem. 
 
El comisionado Eugenio Monterrey, quien fue respaldado por el Gobernador mexiquense, también fue avalado 
ayer por el Congreso local como presidente del Instituto. 
 
Los otros dos comisionados en funciones, Federico Guzmán y Miroslava Carrillo, asumieron en 2008. 
 
El diputado panista Gustavo Parra Parra dijo que la designación de García y Sánchez Henkel viola el artículo sexto 
de la Constitución federal, que obliga a la especialización e imparcialidad de quienes integren los órganos de 
transparencia en los estados. 
 
"Ya tendrán una mayoría parcial que responden a un interés político", señaló el legislador panista. 
 
En tanto, Sánchez Henkel y García Morón aseguraron contar con los méritos para desempeñar el cargo. 
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Oculta NL deuda... ¡hasta 2017! 
Baude Alberto Barrientos 
 
(29 octubre 2010).- Corresponsal 
  
MONTERREY.- El Gobierno de Nuevo León reservó por siete años la información relativa a sus contratos de 
créditos y su servicio, es decir, hasta 2017. Grupo Reforma solicitó a la Secretaría de Finanzas, a través del IFAI, 
detalles sobre las tasas de interés de los créditos contratados por el Gobierno estatal y el calendario de pagos. 
 
"(De darse a conocer la información) los acreedores conocerían las condiciones de pago que el Gobierno del 
Estado ha estado dispuesto a cubrir como resultado de la interacción de la oferta y la demanda de crédito 
bancario. 
 
"De divulgarse la información, se podría generar especulación respecto al contenido de los mismos, así como los 
planes, órdenes y medidas con ellos relacionados, lo que traería como consecuencia inmediata, el menoscabo del 
patrimonio del Estado", fue la respuesta. 
 
Marco Cancino, especialista en finanzas públicas del CIDAC, señaló que la información que reservó el Gobierno 
estatal debe ser conocida por la ciudadanía porque los nuevoleoneses están asumiendo un riesgo de manera 
directa. 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(29 octubre 2010).- Y LO VOLVIERON a hacer: los diputados demostraron que sus intereses no son los de la 
sociedad. 
 
LA ELECCIÓN de los tres nuevos consejeros del IFE quedó entrampada -y por lo tanto pospuesta- porque no van 
a escoger a los mejores candidatos, sino a los que mejor traten a sus candidatos. 
 
PRIISTAS y panistas ya habían pactado aplicarles oootra vez la aplanadora a los perredistas y dejarlos fuera del 
debate y, sobre todo, de la decisión. 
 
DE ESA FORMA, al PRI le tocarían dos consejeros electorales y al PAN uno, bajo esa lógica que ha imperado en 
los últimos años de que los asientos en el Consejo General del IFE son de su propiedad. 
 
POR SUERTE, la rebelión de un pequeño grupo de panistas y priistas, aliados con los perredistas, logró detener -al 
menos de momento- este reparto tan discrecional. 
 
DE AHÍ QUE la decisión final se pospuso hasta el próximo miércoles, pues no lo quiera el cielo que los diputados 
federales tengan que trabajar durante el puente de Día de Muertos. 
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ASÍ QUE será un largo fin de semana en el que, seguramente, a más de un diputado, para convencerlo de que vote 
a favor, le darán su calaverita, su Navidad y hasta sus Reyes Magos por adelantado. 
 
EL QUE hoy regresa a Nuevo León es el presidente Felipe Calderón. Sin embargo, en esta ocasión, cosa rara, no 
tiene planes -y al parecer ni ganas- de reunirse con la cúpula empresarial. 
 
EL MANDATARIO encabezará una reunión sobre seguridad, supervisará las labores de reconstrucción y, de paso, 
inaugurará un hospital. Pero con los empresarios, nada de nada. 
 
QUIÉN SABE si esa omisión en la agenda tenga relación con el encontronazo que tuvo el Presidente la última vez 
que estuvo en Monterrey. 
 
EN AQUELLA OCASIÓN exhibió públicamente a los industriales locales porque, según dijo, por un lado le pedían 
acelerar la reconstrucción y, por el otro, le reclamaban que los compromisos ecologistas de México les iban a pegar 
en sus ganancias. 
 
POR LO VISTO el hombre de Los Pinos tiene buena memoria: de seguro recuerda que su última balconeada no fue 
bien vista. 
 
¡QUÉ COINCIDENCIA! Justo ahora que está circulando en la red el spot de Manlio Fabio Beltrones, a alguien se le 
ocurrió hacer una encuesta sobre el senador. 
 
LAS PREGUNTAS que se están haciendo, vía telefónica, buscan indagar qué tanto se conoce al sonorense, qué tan 
bien caen sus propuestas y, ahí como no queriendo la cosa, qué tal lo verían como candidato. 
 
LA DUDA en todo esto es si Beltrones está enterado de todo o si es obra del presidente de su club de fans. 
 
EL QUE acaba de resucitar en la vida pública es Gerónimo Gutiérrez. 
 
EL EX SUBSECRETARIO de Relaciones Exteriores y de Gobernación fue nombrado por Ernesto Cordero nuevo 
director Banco de Desarrollo de América del Norte, mejor conocido como Nadbank. 
 
CADA cinco años, los gobiernos de México y Estados Unidos se turnan para la designación del titular de este 
organismo, cuya sede está en la ciudad texana de San Antonio. 
 
MENOS MAL que la administración calderonista logró rescatar a este cuadro que sigue teniendo buen cartel. 




